
“物美在全国一共有 1800 个商
场，每年超过20亿人次到店，销售额超

过1000亿元，在全国零售业中一直处
于引领位置。”张文中举了一个例子，
麦德龙是世界500强之一，基于数字化
工具的全程追溯是麦德龙的标配，可
以保证商品质量。物美和麦德龙进入
战略合作之后，将麦德龙和多点App

紧密结合，进一步以全面的数字化提
升麦德龙的竞争力。其中，在北京，多
点占麦德龙整个销售比例（即用麦德
龙App结账的人）已超过所有顾客的
40%。在上海，不到一个月的时间，麦
德龙App销售占比也超过了30%。

在他看来，双循环、大流通、数字
化、高标准，在数字革命的大背景下，
发展现代流通产业有了更好的抓手。
重庆发展数字化的现代流通产业大有
可为，物美也希望在“双城记”大流通
的新时代发挥更大的作用。

物美集团创始人、多点Dmall董事长张文中：

以数字化为抓手发展现代流通产业

“生命科学、医疗健康事关全人类
发展的终极福祉，医疗大健康的需求

也是源源不断，很难完全满足，可以说
这是一个供给创造需求的行业。”易诺
青围绕医疗大健康发表了演讲。

在他看来，生物医药、医疗大健康
领域代表了未来。特别是创新药领
域，2019年，中国药品市场规模约1.7

万亿元，其中创新药的市场规模只有
1200亿元，占比仅7%。但未来十年，
其潜在增长空间将超过2万亿元，成为
中国药品市场的核心增长引擎。

重庆有良好的生物医药产业基础，
也是“一带一路”和长江经济带的联结

点,通过“一带一路”建设,重庆与更多
国家和地区建立起良好的合作关系。
为此，高瓴也希望与更多生物医药企业
特别是重庆的企业在创新药领域展开
合作，推动创新药的发展，让中国生物
医药行业走向世界，创造更大价值。

高瓴资本联席首席投资官、合伙人易诺青：

创新药将成中国药品市场的核心增长引擎

“经过20年的发展，中国创投从原
来的‘在黑暗中摸索’，到现在的‘万马
奔腾’，发生了巨大变化。”靳海涛表
示，创投对中国的发展作出了重大贡
献，行业自身也得到充分的发展。

对于未来创投的发展趋势，他认
为，这些值得关注：一是弥补国家短板

的产业，比如在疫情之后流行病防治
体系的完善等；二是由新基建引发的
5G产业链，包括人工智能、大数据、物
联网、VR等领域；三是消费升级；四是
适应去全球化趋势的企业，通过不断
提高自己的能力，能在以国内大循环
为主体、国内国际双循环相互促进的

新发展格局中有更大发展。
对于重庆未来的发展，他也提出了

三点建议：一是调整政府引导基金的引
导策略，吸引优秀机构到重庆落户深挖
项目；二是成立专门的服务机构，汇集
各方信息，给创投机构推荐优秀项目，
同时融入投后管理和服务；三是积极招

引更多中国的创投机构，引导他们投资
的新兴产业项目落户重庆。

前海母基金首席执行合伙人靳海涛：

后疫情时代四大“赛道”值得关注

“重庆有几个IDG投资的企业，大
家耳熟能详，比如江小白、马上消费金
融等。今天我跟大家分享的是硬科技
时代的新服务。”崔广福表示，未来五
年，中国的服务业通过改造升级，将带
来近20万亿元的增长空间，主要领域
涵盖硬科技、5G、大数据、人工智能、云

计算、先进制造、机器人等，以及相应
技术所涉及的移动支付、视频和直播
技术、物流快递等细分领域。

“比较典型的硬科技时代新服务
是美团。其打造了同城30分钟及时配
送的外卖，甚至买药、买花等。”崔广福
称，美团最重要的驱动力就是数据智

能，用大数据将服务层级做到最优。
视频直播、在线教育、无人驾驶出

租车等，这些都是硬科技时代的服务
创新。西部（重庆）科学城正聚焦大健
康、新一代信息技术、先进制造、高技
术服务业等主导产业进行招商引资，
硬科技正带来人们新的生活方式的变

化，市场空间很大，可以考虑相关企业
及产业链。

IDG资本投资顾问（北京）有限公司合伙人崔广福：

未来五年中国服务业增长空间很大
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5位嘉宾在2020重庆国际创投大会开幕式暨主论坛上作主题演讲

共享科技金融盛宴 共话创新创业蓝图
重庆日报记者 张亦筑 李星婷

10月23日，2020重庆国际创投大会开幕。立足全球视

野，秉持国际化、专业化、产业化三大标准，大会吸引了近百位

资本领袖、50家投融资机构、500家企业、线上+线下专业观众

近千万参与。在当天举行的开幕式暨主论坛上，前海母基金首

席执行合伙人靳海涛等5位嘉宾作主题演讲，对创投领域进行

了全链条深度解读，共享科技金融盛宴，共话创新创业蓝图。

“达晨财智一共投了600多家公司，
但在重庆的投资比重不高，跟重庆的经
济实力、地位不相匹配。”肖冰表示。

他认为，中国2020年前三季度经
济表现亮眼，很快克服了疫情影响。
中国未来十年仍然是全世界最好的创
投市场，除了北上广深，重庆、武汉、成

都这样的城市也有大量的投资机会，
无论科技创新和消费升级都有很好的
趋势。

在他看来，所谓经济内循环，前提
是内部消费，市场要繁荣，要有更多的
钱，老百姓敢于花更多的钱。中国是
全世界最大的消费市场，这个市场里

面会产生很多新的品牌、新的渠道、新
的项目，也给投资人带来很高的回报。

资本市场未来的走势会怎么样？
肖冰称，目前中国科技股估值是全世
界最高，科技创投平均市盈率接近100
倍，特别优秀的公司会带领资本市场
不断往前走。重庆的企业家可利用资

本市场大扩容的机会，尽快登陆资本
市场，抓住这次红利。

达晨财智创业投资管理有限公司总裁肖冰：

重庆企业家可登陆资本市场抢抓红利

本版图片由重庆日报记者 齐岚森 摄
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